

Zeitschrift: Arbido
Herausgeber: Verein Schweizerischer Archivarinnen und Archivare; Bibliothek Information Schweiz
Band: 12 (1997)
Heft: 10

Artikel: Rolf Aebersold, un président sortant qui a bien mérité de l'AAS
Autor: Coutaz, Gilbert
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-770349>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ROLF AEBERSOLD, UN PRÉSIDENT SORTANT QUI A BIEN MÉRITÉ DE L'AAS

En 1975, au moment où Rolf Aebersold commence sa carrière d'archiviste, aux Archives de l'Etat d'Uri, l'Association des Archivistes suisses (ci-après AAS), est en train de subir de grands changements. Le départ de la présidence de Bruno Meyer, en 1974, après vingt ans de règne, permet de relancer l'AAS sur de nouvelles bases. Rolf Aebersold va participer à ce renouveau par un engagement direct et continu.

Dès 1979, il fit partie de la Commission de formation dont il fut le secrétaire entre 1979 et 1982 et qu'il présida, entre 1985 et 1989; il dirigea les travaux de la Commission de coordination entre 1980 et 1983; il en fut membre entre 1980 et 1988. Une année, après avoir pris la direction des Archives cantonales d'Uri, il succéda en 1989 à Anton Gössi, à la tête de l'AAS.

S'inscrivant dans la droite ligne de son prédécesseur qui avait assumé des changements essentiels dans l'organisation de l'AAS, Rolf Aebersold consolida et élargit les acquis de la société; il défendit la publication d'ARBIDO en améliorant les règles de fonctionnement avec les associations de bibliothécaires et des documentalistes et la ligne rédactionnelle; il entreprit de nombreuses collaborations avec les professions voisines dont le signe le plus fort fut l'organisation du premier congrès national des Bibliothécaires, Documentalistes et Archivistes (BDA), à Lausanne, en septembre 1994; des thèmes de réflexion lourds débouchèrent sur la création de cinq nouveaux groupes de travail, dont le groupe des microformes, auquel Rolf Aebersold apporta son concours dès ses débuts en 1993.



Le président Rolf Aebersold, lors d'une réunion en 1991.

Foto: Hans Schürmann

L'augmentation du nombre de membres individuels et collectifs au sein de l'AAS (ce sont près de 80 unités nouvelles qui ont grossi entre 1989 et 1997 les rangs de l'AAS), les exigences de filières de formation commune et spécifique, avec les professions voisines, le rythme grandissant des affaires, dû à la plus grande diversité des thèmes permanents de réflexion, à la régularité des cours d'introduction aux archivistes débutants et à une présence renforcée dans les contacts nationaux et internationaux ont progressivement lézardé le fonctionnement de milice de l'AAS. Dans un souci d'efficacité et de professionnalisation de notre association, Rolf Aebersold a mis en oeuvre la révision profonde des statuts adoptés à Neuchâtel en 1981. La votation de nouveaux statuts, à Zoug, lors du 75^e anniversaire de l'AAS, conclut de brillante manière son action.

Durant près de vingt ans, Rolf Aebersold aura accumulé de très nombreux mandats (ils ne sont pas tous cités ici), parmi les plus importants que peut offrir l'AAS. Formé à Soleure, puis à l'Université de Bâle, il aura endossé à 27 ans déjà une fonction d'adjoint aux Archives de l'Etat d'Uri. L'an prochain, à cinquante ans, il a souhaité rentrer dans le rang, après avoir initié de nombreuses activités et mis beaucoup de son temps à la disposition de l'AAS. Qu'il soit ici chaleureusement remercié. Rolf Aebersold a vraiment mérité de notre association ! L'assemblée générale de Zoug l'a reconnu comme tel.

Gilbert Coutaz

LES CONVICTIONS DE ROLF AEBERSOLD DIE ÜBERZEUGUNGEN VON ROLF AEBERSOLD

“Wichtig war die weitere Öffnung gegenüber den Schwester-Organisationen. BDA94 war Ausdruck dieser Einstellung. Ein Zusammengehen mit verwandten Berufsgruppen bedeutet nicht einen Verzicht auf die eigenen Bedürfnisse, aber es zwingt einen, die eigenen Bedürfnisse stets zu hinterfragen, zu aktualisieren; die eigene Position wird dadurch gestärkt.”

“Die Einführung der Präsidenten-Konferenzen war wichtig als vertrauensbildende Massnahme.”

“ARBIDO als Forum für alle ist wichtig zum Gedankenaustausch über die eigenen Grenzen hinaus.”

“Der VSA musste sich weiterentwickeln, den Anforderungen der Zeit anpassen.”

“Als Präsident war ich Dienstleistender am VSA; es ging nicht um meine Meinung oder Ansicht, sondern es ging darum, den Austausch der verschiedenen Meinungen zu ermöglichen und fruchtbar zu machen; ich habe mich selber als Person zurückgenommen, habe aber im Hintergrund als Organisator, Lenker etc. sehr wohl die Führungsverantwortung wahrgenommen.”

“Es ist meiner Ansicht nach auch für die Zukunft wichtig, dass der VSA eine Gemeinschaft von Archivaren mit engen Kontakten untereinander bleibt, und nicht ein Dachverband von vielen Untergruppen etc., die zwischeneinander kaum Kontakte pflegen. Nationale Anlässe (Jahresversammlungen, Arbeitstagungen etc.) sind auch weiterhin sehr wertvoll.” ■